



朝日中 道徳だより

第10号
平成28年12月 8日(木)
朝日中学校道徳研究推進委員会

発表会を終えた「今」だからこそ、「いざ、道徳！」

痛ましい「いじめ問題」の報道に心痛める昨今ですが、家庭でのお子さんの様子はどうか。学校では日々生徒の様子に気配りをしているつもりですが、何事においても充分ということはありません。何か気になることがありましたら、どんなことでもお知らせください。学校と保護者の密なる情報交換と協力が何より大切だと考えています。

本校が推進して参りました道徳教育も、生徒の心の健やかな成長を育むための実践です。これについては、研究会でも白木先生の講演からも多くの示唆を得ました。中でも、本校が今後一層力を入れるべきは、『考える道徳・議論する道徳』の授業を積み重ねることによって「客観的に、批判的に、そして抽象的に考える生徒の育成を図る」ことであると、実感しました。また、白木先生は次のようなことにも言及されました。

「中学校の道徳」の意義は、「知っていること・できること」を更なる深い学びにしていけることである。即ち、中学校の道徳授業にあっては、小学校よりも難しいストーリーの資料を用いて、各自が既存の道徳的価値と照らし合わせて主体的に思考し、他の人がもつ多面的・多角的な思考と照らし合わせながら、自分自身が判断し決定して、それを実践へとつなげていく学びの場を意図的に設定する必要があるのだ、と。

本校はこれからも『生徒一人ひとりの思考を促す授業』を目指し、授業研究・実践を重ねてまいります。



ちなみに、「いざ、〇〇」は有名な言い回しですが、今年の秋の読書週間にも「いざ、読書。」として登場。本校でも、研究推進に当たり自然と話題に…



地域の方々のご支援・ご協力は朝日中の大きな財産



発表会の折に実施したアンケートには、地域の方々の支援に対しても、大きな関心と賞賛の声が寄せられました。

後日生徒が書いた礼状を見ましても、『地域の先輩』の経験やお話が、生徒の思考の深まりのために大きな助けとなったことがよくわかります。『朝中応援団』の皆様のご協力に、改めて感謝申し上げます。

都先生へ

先日は、道徳の授業に参加していただきありがとうございました。考えを出すのが難しく戸惑っていましたが、都先生がアドバイスや意見を出してくださったので考えがまとまったり新たな発見があったりして、とても興味深く楽しかったです。朝日中の昔の姿や生徒の話など、いろいろなことを知ることができたことも楽しかったです。本当にありがとうございました。

3年 赤坂こもね

松本先生へ

先日の道徳授業では、グループでの話し合いを活発にしてくださってありがとうございました。先生との話し合いの中で、先生の朝日中学校に対する気持ちの強さに圧倒されました。また、先生の底知れぬ明るさにとっても助けられました。おかげで、グループの話し合いをとっても楽しく充実したものにすることができました。ありがとうございました。 3年 橋爪 義仁



生徒の礼状より

水野先生へ

先日の道徳の授業で素晴らしいお話をしていただきありがとうございました。特に僕は、「校歌」についての話が心に残りました。「徳田中学校」の校長先生が作ってくれた朝日中学校の校歌。それを歌うのも、あとわずかです。たくさんの朝中生が受け継いできた様々な伝統を感じながら、朝中最後の時まで僕たちが心を込めて歌います。 3年 大森 重慶

発表会参加者から寄せられた感想



※ 地域の人材を生かした取組、地域への発信、地域交流が素晴らしいと感じました。貴校の実践が七尾中学にも引き継がれていくために、御被中・田鶴浜中もがんばらないといけないと思いました。

※ 「教師集団が一つになる」ことは本当に難しいことだと思いますが、白木教授の講評などからも朝日中の日々の努力を窺い知ることができ、敬服する次第です。いろいろな掲示物や生徒の生の姿に触れることができ、貴重な学びの機会になりました。

※ 道徳における様々な取り組みをたくさん見ることができて、大変参考になりました。自分が考えたことを生き生きと話すときの生徒の明るい顔がとても印象的でした。また、地域の方々との取組の多さに驚き、とても素晴らしいことだと参考になりました。



※ 授業づくりを中心に学校が一丸となって組織的に取り組み、成果をあげられている点に感銘を受けました。道徳の日々の授業で育てられた生徒の姿勢をひしひしと感ずることができました。多くの参観者がいても、自分が感じ取った思いをしっかりと伝えることができていました。授業の最後には、ねらいとした道徳的価値に気付いていた生徒の姿に感動しました。

授業に参加して下さった地域の方の感想

※ 私が話さなくても、生徒たちは次々と意見を言ってくれました。生徒たちが深く考えていることを知ることができましたし、色々な意見を間近で聞くことができて、非常によい経験になったと感じています。

発表会当日の生徒の意欲的な学習態度や、これまでの生徒の活動を伝えるさまざまな掲示物に対して、たくさんの過分な好評をいただきました。本当に嬉しいことです。参加された方々の心に、生徒の笑顔や真剣な表情が印象深く残ったようです。